3れあい1511月25

<プレーマーケット> 今年度の新企画!!

交流活動部会は6月13日に大山公園で有志の皆さんによるフリマ を試験的に開催しました。秋シリーズでは北守谷地区内の皆さん に出店の募集したところ、全部で23団体・個人からの応募がありま した。10月31日(日)12店舗、11月14日(日)17店舗で開催 することができました。

久々に賑わいが公園に戻り、出店者の方々も待ち望んでいたイベ ントとなりました。 北守谷地区では「北守谷夏祭り」が今年も中止 され、さらに防災訓練や交歓会などの自治会活動も全員が一同に 集まることは難しい時期ですが、この様なフリーマーケットへの期待 感が分かりました。地域交流の場、輪を広げ、和のある、若い世代 にも魅力ある街にしていきたいものです。

















「北守谷地区まちづくり協議会」では少しでも多くの方に事業に参加いただくため広く構成員を募集しております。協力いただける方 はご連絡下さい。 問い合わせ先 守谷市 生活経済部 市民協働推進課 0297-45-1111(内線131)

まちづくりは最後の令記3年度各部会活動>



敬老行事プロジェクト



今年度も敬老行事としてのイベントに 代わりに、昨年同様80歳以上の方 94 | 人を対象にフェイスタオル2枚 セットをお配りいたしました。

民生委員さんが10月末までに戸別訪 問しお話を伺いながらお届けしまし

皆さんからは好評でしたが、コロナ禍 が早く収束して、皆様が集まってお祝 いできるイベントが出来ればと願って

< 交流活動部会>

< 💸 ら 🕉 ら 亭 > の開催を望む声が強く、秋シリーズはデルタ

株が急速に減少した11月から開催しました。イベントは控えています が、すっかり地域の根付いた行事となっています。

出来立ての美味しいコーヒーの他、お子様も遊べますし、打ち合わせ の場にも出来ますヨ、是非お越しください。

12月5日が秋シーズの最後です。お待ちしております◎





< < わがた亭 > 秋シリーズは緊急事態宣言が

解除された後、10月より開催、10月 22 日、11月13 日、27日に開催。前回同様、無料税務相談、健康体操に 加え「タングラムパズル」などには子供たちの参加も多 く、毎回30~40名の参加者がありました。





「こども工作教室」 くおもちゃ病院>





ライントレースカーを作りました! 中央公民館、高野地区まちづくり協議会共催



光センサーとトランジスターを利用した自立型ライントレース カーの組み立てを7月24日(土)午後、中央公民館で、小、中 学生10名、講師の先生2名で行いました。当日はコロナ対策 で体調確認は看護師さんに依頼し、またメンバーと講師では んだごて、クールがん、など、綿密な事前準備を行いました。 工程順に材料の配布、最初からクールガンを使用、取り付け 位置を間違わないように映し出された画像と説明を聞きなが ら組み立て、配線作業は半田ごてを使い完成。その後自分で テストコースを作り、走行テストは全員上手に出来て大喜び、 笑顔溢れる、作る喜びと満足度の高い工作教室となりました。

8月10日(火)御所ケ丘児童クラブエ作教室開催。10名参加(材料は31名分納入) 大井沢、松前台小児童クラブエ作教室はコロナ対策の規制で延期されました。

配布地域 : 北守谷地区

< 防災・防犯・交通安全部会>

<交通安全>

ヘルメットの補助金事業では新入児童がヘルメットを購入する際に、1000円の補助金を出すことを行っております。 来年2月の新入生説明会において応募要領を配布しますので是非ご利用下さい。

<防災> <本所防災センターの見学>

10月5日(火)昨年は千葉県西部防災センターの見学を行いましたが、本年は東京都本所の防災センターを見学、地震、暴風、消火訓練、濃煙避難体験などをしました。参加者は12名、大変すばらしい体験が出来ました。

<救急救命講習会>

10月7日、26日、11月10日に部会メンバー14人が参加し守谷消防署で行いました。



<防災> 小学校地区単位の防災訓練の実施

北守谷地区では自治体単位の防災訓練は実施しておりますが、避難所単位の防災訓練は出来ておりません。 2019年10月の大型台風では大井沢小学校に避難所が開設されましたが、コロナ禍における避難所のあり方などが課題となっております。その為、まちづくり協議会主催で本年度は小学校地区単位の防災訓練を下記の予定で実施します。事前説明会は12月より対象自治会毎に順次実施する予定です。

令和4年1月22日(土) 御所ケ丘小学校区

令和4年2月11日(祝·金) 大井沢小学校区

令和4年2月23日(祝·水) 松前台小学校区

訓練内容:スターターキットの使い方、テント・段ボールベットの組み立て、 学校防災倉庫の点検、チェーンソーの使い方訓練、発電機の使い方訓練

I 70kgの発電機の搬出作業

< 地域福祉部会>

<松前台ひふみの会> 助け合い活動開始!

本年4月に開始した久保3助け合いの会に続き、松前台1,2,3丁目合同の助け合い活動 <松前台ひふみの会>が粗大ごみの廃棄処分や庭木伐採のお手伝いを10月8日、スタートしました。月 I 回で"粗大ごみ"の廃棄処分の代行業務を行い、作業日は毎月第2金曜日で、ご希望の方は前々日までに下記連絡先にお電話を下さい。

このほか、庭の木の選定なども行いますが、まだメンバーがそろっていないため、徐々に 活動を広げてゆきたいと考えています。

右の写真の庭木の伐採は試験的に行ったものですが、庭が明るくなり、大変すっきり、日差しも沢山入るようになりました。 松前台 I, 2, 3丁目にお住まいの高齢者の方を対象に支援活動を続けてゆきます。 お手伝できるメンバーを募集しております。

連絡先: 松前台 | 丁目 宮野入 修 090 8504 2023

松前台2丁目 増田尚三 090 9962 1333

松前台3丁目 藤田秀夫 0297 48 7075





福祉グラウンドゴルフ

今年度の後半の予定です。 万歩計を使いながら歩くと一 層楽しみがふえます。初心者大 歓迎、ぜひご参加下さい!

連絡先:神宮栄二 080 6581 7233



連絡先:神山照夫 090 2334 1150

秋シリーズ 9時~12時

|.薬師台5・6号緑地開催日

	第2,4	水曜日		毎週	金曜日	
場所	薬師台5・6号緑地					
ⅠⅠ月	10日	24日	5日	12日	19日	26日
12月	8日	22日	3日	10日	17日	24日
I 月	12日	26日	無し	14日	2 日	28日
2月	9日		4日	18日	25日	
3月	休み		休み			

2. 大山公園の開催日は毎月第1, 3水曜日 開催 (9時~12時)

<防犯関係、北守谷地区の犯罪状況>

菅原さん、(防犯連絡協議会、北守谷支部長)から守谷市の犯罪状況の中でも特に自動車盗難にについて説明がありました。 犯人はプロ化しており、あなたの車も狙われているかもしれません。 今一度対策をお願いします。

◆ ハイテク化する自動車盗みの手口 ◆

令和3年1-9月に久保ケ丘交番内で発生した自動車盗難は12件でした。前年比で4件増加しており、同交番内での 街頭犯罪等においてワーストでした。車のハイテク化に伴い自動車盗みの手口も下表の様にハイテク化しています。 特殊で小型な機器により、スマートキーの電波を利用する方法から、電波を利用しないで、直接システムに侵入し解 錠およびエンジンを始動して車を乗っ取る方法に変化しています。 盗んだ後の行き先も決まっている明確な目的を 持った車輌盗難です。 皆さんの大切な愛車にあった防犯グッズで対策しましょう。

手口はハイテク化していますが、一番有効 なのは物理的な対策で

「ハンドルロック」と「タイヤロック」です。 乗り、降りに手間はかかりますが、盗難全 般には一番有効!





手口	概 要
① イモビ カッター	イモビライザーは車の防犯機器です。鍵と車のIDが一致するとエンジンが起動する仕組みです。この車のIDをリセットする機器がイモビカッターです。 イモビカッターを車のハンドル付近のコネクターに接続して、コンピューターにアクセスしてID 情報をリセットし、別の鍵のID情報をセットすることによりエンジンを始動させて車を乗っ取る。
② リレー アタック	スマートキーは、車からの電波を鍵が受信し、鍵から発信される電波と一致するとドアが解錠 され始動ボタンでエンジンがかかる仕組みです。 リレーアタックは、スマートキーを持つ所有者及びスマートキーを置いてある自宅等に一人が 近づいて鍵からの電波を受信し、特殊な機器を使用して増幅し複数でリレーして車のそばに いる窃盗犯に電波が届けば、ドアが解錠され始動ボタンでエンジンをかけて車を乗っ取る。
③ コード グラバー	コードグラバーは、スマートキーのスペアキーをつくる機器です。 この機器を悪用して、スマートキーでドアロック時に発生する電波を受信して固有の解錠IDコードを複製する。100m位離れていてもコピーが可能です。ドライバーが車から離れたすきに、コードグラバーをスマートキー代わりにしてドアを開け、エンジンをかけて車を乗っ取る
④ C A N (キャン) インベーダー	車には「CAN信号」という配線がいたるところに通っていて、車両制御したり故障情報を取集する仕組みがあります。CANは「Controller Area Network」の略。 手口は前バンパーの裏側にあるCAN信号につながる端子を引出し、特殊機器で不正接続して 制御システムに侵入、解錠してエンジンをかけて車を乗っ取る。

<主な被害車両>

- ・ランドクルーザー
- ・プリウス
- ・レクサス LX、LS
- ・アルファード
- ・ヴェルファイア
- ・ヴェゼル
- ・クラウン
- ・スカイライン等
- 尚、古いプリウス

(ユニット部品調達のため)

手口がハイテク化しても物理的な対策が非常に有効です

1)ハンドルロック、タイヤロックの実施 手間はかかるが盗難全般に有効です。

2)電波遮断キーケースの使用 電波を悪用するリレーアタックには有効です。

3)駐車場に防犯カメラの設置 映像による犯人の特定に有効です。

4) 駐車場にセンサーライトの設置 人目を嫌がる犯人には有効です。

5)車にGPSを設置 盗まれた車の所在確認に有効です。

6)窓ガラスに防犯フィルムの貼付け

どの防犯アイテムも万全ではありません。窃盗グループは専門技術や工具を使います。でも解除作業に時間がかかると通報される危険性が高まりますので複数の防犯グッズを組み合わせることが有効です。

3

= 学校 = コロナ禍での「オンライン授業」

9月2日から8日まで各学校を訪問して現在の様子を伺いました。

夏休みが終わった8月24日から新学期が始まりましたが、新型コロナ感染拡大による国の緊急事態宣言及び県の非常事態宣言の延長を受け、当初の「9月11日まで」から「24日まで」延長して守谷市の小・中学校はオンラインでの授業を行いました。 非常事態宣言解除後の9月27日より対面授業再会、最初はオンラインと対面授業の両立てで行いましたが、10月11日から普通授業に戻ることができました。

守谷市では他の市町村に比べ IT 機器での教育環境が整っていることから、県の非常事態宣言が出る前から事前準備することができ、各学校では工夫を凝らしながら、ZOOM、ユーチューブ、e.ライブラリーなど駆使し、大きな問題なく授業行うことができました。 ただし、昨年と違い、今回のデルタ株は若い人や児童生徒も感染している人数が増えていた為、先生方は毎日緊迫した環境で対応してきました。 教育委員会、学校、保護者の連携プレーで感染防止に高い意識をもって対応していますので、今後予想される第6波にも対応できると思います。

御所ケ丘中学校:「授業は先生と生徒たちで創るもの」

中学校でのリモート授業は8月31日から始まりました。本校では20日にリモート授業に備えた接続テストを行いました。リモート授業は午前中のみでした。まず、朝の会で出欠をとりました。3または4時間授業を行い、その後帰りの会をしました。各教科、先生方は日々研修に励み、教員の間で情報交換しながら授業を行いました。また、音楽や保健体育などは座学が中心でしたが、保健体育では、ダンスや体を動かす体つくり運動なども一緒に行いました。

行事は日程と内容を変更しながら対応しています。今年度の新人戦は代替大会または県大会 I 回のみ実施、修学旅行は4月実施予定の京都・奈良方面から I I 月7,8日猪苗代・会津方面に変更しました。桔梗祭は合唱コンクールのみとし、 I I 月 I I 日にユーチューブ配信で、他学年や保護者の方に鑑賞してもらう形で実施しました。

期末テストは9月に実施、重要な3年生の三者面談もII月中旬に行うことが出来ました。対面授業が再開されても皆さんとともに「新しい生活様式の学校生活」の凡事徹底を図ります。

御所ケ丘小学校: 祝 開校40周年!!

「一人の抜けもなく」、315名全員しっかりと対応

オンライン授業での出席率は高く99%。授業の進め方はひと組を先生2人で進め、授業の組み立ては概ね下記の流れです。

- ① 20分は ZOOM で双方向授業行い
- ② 15分はユーチューブで「いばらきオンラインスタディー」を活用
- ③ 最後に e ライブラリーで学習習熟度の確認

保護者と学校間はポータルサイトで密に連絡を取るようにしています。

行事の修学旅行はII月5日に日光へ日帰りで実施しました。天候にも恵まれ、6年生にとって思い出に残るI日となりました。運動会は「笑いあり!みんなで創る物語」のスローガンのもと、II月13日半日で実施しました。限られた状況の中でしたが、児童一人一人が輝く行事になりました。特に5,6年生は自分たちで考え、工夫した競技を行いました。

「ごしょまつり」は11月19日(金)に行い、40周年記念行事の一部として人形劇や「カシュカシュ」さんによる演奏会等を行いました。





9月27日から対面震災再開、10月4日より気電震災、

10月11日加多通常衰襲へ

松前台小学校:オンライン学習がはかどるように工夫

佐藤 PTA 会長も一緒に訪問し、木下校長、成島教頭先生にお話を 伺いながら、授業参観した後、佐藤 PTA 会長から保護者のご意見も伝えて 頂きました。1年生は朝の会の様子、2,3,4,5年生は通常に近い授業形式、6年生 は ZOOM のブレイクアウトルームの様子を参観しました。ICT 機器を駆使して、各 学年は1組と2組の担任で役割を分担し、さらには教科担任の先生も入り、2、3人 体制で行っています。普通の授業とは全く違い、電子黒板には全員の顔が画面に映 し出されます。また、双方向で丁寧に進めるため、普段より時間がかかります。児童 は、午前はオンライン授業、午後は大体3時頃まで家で自主学習をしていました。

さらに、WEBカメラも新しく購入し、黒板やホワイトボードの様子が画面越しでもはっきりと見え、学習がはかどるようになりました。木下校長先生は「コロナが終息してもこのオンライン学習は必要とされるのでこのノウハウは今後に生かしていきたい。」と話していました。また保護者の皆さんは、このオンライン学習の取組を通して家庭での教育の大変さを痛感し、改めて学校の有難さを感じておられました。

松前台小6年生の分科会方式



大井沢小学校:「学習相談タイム」設置

9月1日より月、水、金の午後13:30-14:30、全クラス対象に

① 学習の課題 ② 子供たち同士の会話 ③保護者からの質問などの対応をしていました。

オンライン授業の長所は

- ① 欠席者が減る(不登校の子供も参加できる)
- ② 対面授業では質問できないことを大井沢独自の「学習相談タイム」を利用して質問することが出来ること
- ③ 一人留守番の子どもでもこのシステムで先生と談話ができ、先生からは生徒の 生活が把握できること 等だと思います。

また、行事では運動会は10月18日(月)、「ワイワイ大井沢」は11月6日(土)に実施されました。(運動会は保護者に向けて動画配信)郊外学習(6年)は11月22日(月)ひたち海浜公園に行きました。





小学生の収穫体験

立沢里山での北守谷3小学校の稲刈りは、コロナ緊急 事態宣言が9月末まで延長されオンライン授業となっ たことから、子供たちは参加できませんでした。会員が 稲刈り脱穀して、約90kgの米を学校に届けました。

刈り取った稲わらで子供達へのエールと収穫への感謝を込め、高さ5mのハロウィンが制作されました。

コロナが落ち着いてきた 10月 28日(木)に、御所ケ丘小学校2年生の課外授業「サツマイモ堀」が行われました。子供たちは持ち帰れないほどのお芋を袋に入れ、カエルやトカゲを見つけたり、巨大な稲わら像の前で写真を撮ったりと、秋空の中で楽しい収穫・自然体験ができました。(立沢里山の会)



6

域の活動網介

ゴルフ、卓球>

松前台ゴルフ会は守谷市地区対抗ゴルフ大会出場者 (12名選出)の選考を兼ねて2008年(平成20年)に スタートしました。今年9月のゴルフコンペで62回を重 ねてきました。

現在メンバーは33名で年6回のコンペを行っています。 特別な会則も定めず基本的なルールを守り楽しくプレー する事を会の理念としています

入会希望の方は松前台ゴルフ会事務局、

手塚利幸 0903437 2248まで連絡してください。 まちづくり協議会の活動を応援しています。



創立:2000年(平成12年)以前。創立し20年以上経ちます

構成:15名(メンバーは男性、女性半々) 平均年齢自称 48歳!

責任者: 藤原 國男

場所: 北守谷公民館多目的ホール

日時:毎週日曜日 10時~12時

目的:身体を動かし健幸を維持する為

特色:試合形式の練習ではなく、輪番制でラリーを楽しんでいます。

いろんな方と対戦し技術も向上します。毎週いい汗を流し、笑い、

声を出し、会話を楽しむことで一体感が生まれ、助け合っていく

仲間となっています。最高齢94歳の方も元気に練習されていて全員の

励みとなっています。会員募集は北守谷公民館に問い合わせてください。

サンデーぴんぽん



北守谷地区 スポーツ少年団紹介

創立:2019年3月

構成:指導者 5名、団員 26名

責任者:滝田 英之(監督)

くチームの特色>

北守谷Crows スポーツ少年団



北守谷地区を中心に活動する小学生女子のミニバスケットボールスポーツ少年団です。

上級生は主に、県の地区大会などの各大会、カップ戦、県域のチームとの練習試合など、チームワークを武器に、試合での 勝利を目指しています。下級生は、地区の下級生大会(通称:ひよっこ大会)など、楽しく試合ができるように、みんなで

日頃の練習を頑張っています。

<主な成績(2021年度チームの成績)>

守谷市ミニバス大会 守谷市新人戦 優勝 令和3年度県南B地区夏季大会 ベスト8

守谷市ミニバス大会 市内夏季大会 優勝

TSUBASA サマーズカップ

守谷サマーフェスティバル 2021 準優勝 ただいま団員募集中! 見学・体験会も随時開催中 です。お気軽にお問い合わせください。

ホームページ "北守谷 Crows" で検索 お問い合わせ宛先 メール:

north,moriya,crows,basketball@gmail.com





公式ライン

くわがたミニバスケットボール 創立:1991年(平成3年) スポーツ少年団

構成:指導者 5名、団員 18名

責任者:後藤麻美(令和3年度団長)

〈チームの特色〉

男子ミニバスケットボールチームです。

小学1年生から6年生の子たちが松前台小学校で一緒に練習

を行い、楽しく活動しています。

<主な成績>

令和3年 守谷市夏季大会 優勝 令和3年 県南B地区夏季大会 4位 随時募集中!いつでも体験OKです! 連絡先は守谷市役所の生涯学習課、

または minibasukuwagata@gmail.com

お問い合わせは こちらからも!!









御所ケ丘小学校 創立 40 周年を迎えました

御所ケ丘小学校、40周年記念で空撮! 児童たちで考えたデザインで人文字!!





御所ケ丘小学校は昭和57(1982)年4月開校、 新入学児童は5 | 名でした。当時の児童は現在47歳、時代を担う責 任ある世代となり、大いに活躍されていることでしょう!

<編集後記> 🔷 第22号の8ページの構成は見易く、読みやすいとの事で好評でしたので、今後も出来るだけこのスタ イルで進めていきたいと思います。

◆ デルタ株の感染拡大で学校のリモート授業が8月25日から9月24日まで行われました。守谷市では幸いにも充実し た IT 機器と先生方による工夫された授業、保護者の方々のご理解とご協力で乗り切って頂いたと思います。 ② 御所ケ丘小 創立の | 982年4月 | 日から北守谷団地への入居が開始し、当時は255世帯、人口970人、毎月 | 00人づつ増加して いました。因みに北守谷地区は現在16650人、一時期のピークからは減少傾向ですが、全国的にみればまだいい方です。 元気な皆さんの力を合わせて住み良い街づくりを推進しましょう。

秋麗ら礎石に記さるる団地の「和」

北守谷まちづくり協議会: 0297-21-6348 メール: kitamoriya.m@i3.gmobb.jp

ご意見サイト

「ふれあい北守谷」第 23号のご感想・ご意見等をお寄せください!

右のQRコードをスマートフォンのカメラで読み込むとアンケートサイトが開けます。 お寄せ頂いた内容は、「ふれあい北守谷」記事の参考以外に使用いたしません。

発行者 北守谷地区まちづくり協議会 広報部会

赤井、小西、鈴木、関山、塚原、皆川、烏山、藤田、磯貝、増田、お問い合わせは増田まで (090 9962 1333)